



2024年12月1日

生活クラブ生活協同組合 理事会

〒524-0102 守山市水保町 1172 番地 1

077-584-2022 組合員数 3,466 名

インスタ

フォローしてね



@SEIKATSUCLUB_SHIGA

♪ 守山市のエコフェスタ初出店 ♪

11月4日に守山エコパークで開催された、守山市環境事業のエコフェスタに出店してきました！！

出店内容は、みかんジュースの試飲とリユースびんの展示、ミニはみがき販売、子どもたちが粘土のように遊ぶこねこねせっけんとよしでコースター作りとよしず編みをしました。

たくさんの方にみかんジュースを試飲してもらえて、生活クラブを知らなかった方にも知ってもらえる機会になったかと思います。

また、こねこねせっけんには50名ほどの子どもたちが、入れ替わり立ち替わり途切れる事なく遊びにきてくれました。

生活クラブを知らない方もたくさんいらっしゃったので、もっと詳しく生活クラブを知ってもらう事で、どんどん仲間を増やしていきたいなと感じました。組合員も顔を出してくれたり、色んな方とお話が出来て楽しい1日となりました。

また、令和6年度守山市脱炭素社会に向けた資源循環モデルづくりの一環で一緒にコンポストを作るNPO法人碧いびわ湖さんも隣でコンポストDIYの体験のブースを出店されていました。11/23(土)にセンターで行う「親子でSDG's 体験学習」木製コンポストを作ろう に繋がるといいな…。



近江八幡市在住の新しく理事になりました亀山 真奈(かめやま まな)です。

主人、私、7歳・3歳の息子・7ヶ月の娘の5人家族で毎日バタバタの生活をしています。

美味しい物を食べたりお店を探したりするのが大好きです♡

結婚前から気付けば食や健康のことに興味を持つようになり、子どもが生まれるのをきっかけに生活クラブへ加入しました！
オススメの消費材は、油揚げ、ウインナー、大根のぬか漬け、そしてこれからの時期大活躍のおでん種 です♪

子ども達にも安心して食べさせられるのが私にとってもストレスフリーでほんとに有り難いです。

生活クラブは様々なイベントがあり、そこで組合員の方と繋がりが出来るのも嬉しいポイント！

そのお手伝いが少しでも出来たら嬉しいです♡

近江八幡の学区会もローカルメンバーさんと共に楽しく開催して行きますのでぜひぜひ一緒に楽しみましょう♪



生活クラブ職員、現在センター長をしています
北村 憲(きたむら けん)です!!

学生時代はサッカーに明け暮れ、
社会人になり映像ディレクター職を何年か行い、
約4年前に生活クラブへ入職しました。

僕自身も入職してから生活クラブの事を学び、
現在までやってきました。

これからも学ぶ事はたくさんありますが、
一生懸命、頑張ります。

センターにいることも多いので気軽に声をかけてくださいね♪

好きな消費材…豚バラブロック
油が甘くて美味しいので角煮作ると最高ですよ!!





フアッドさん

10/23 パレスチナ オリーブオイル 生産者交流会 開催!



サイドさん

オリーブオイル生産者・オルタートレードジャパンから、フアッドさん(左絵)とサイドさん(右絵)が滋賀へ来日!! オリーブオイルは、パレスチナの暮らしにおいて、中心的な役割を果たしている、その用途は食用にとどまらず、

パレスチナ社会の文化、歴史、日々の習慣、経済発展と深く関わっていることを知りました。イスラエル戦争によるガザ地区への現状も知ることができました。彼らの生命線でもあるオリーブの木が攻撃の標的になっているそうです。私たちも、他人事ではない、考えるべきこと、離れた日本から、戦地に向けて私たちができること。それは、消費材のオリーブオイルを利用することです。「私たち日本の消費者は、あなたたちの事を心掛けてますよ! 気にかけていますよ! 想っていますよ!」と利用することによって気持ち伝わっているそうです。先祖代々、受け継がれてきたオリーブ農地を守り、農家さんを守り、地域の経済活性化につなげ、戦地の中にも生きていく力を繋いでいく。未来に残すべきものを利用して、私たちの食べる力が守っていきましょう!

■ 集まったカンパ金 ■	
✓ 当日カンパ	7620円
✓ 注文書・OCRカンパ	80500円



おまけ
お土産で頂いた「ザアザル」が
クセになる味とともにおいしいです!
(744・ゴマ・スマークをオリーブオイルで混ぜたもの)



◆ 伊賀有機農産へ行ってきました ◆

10月24日、無農薬・無化学肥料(栽培期間中)で作った旬の野菜が届く野菜BOXの生産地の一つである伊賀有機農産を訪問してきました。

畑を見学し、その場で小松菜や菜花を収穫して食べました。

甘くてみずみずしく、とても美味しかったです!

畑の手前の方と真ん中の方では味に違いがあるのも初めて知りました。

レタスの畑では、虫にかじられてしまい、出荷できないレタスがたくさん…。

畝2列全て全滅という現状、無農薬での栽培の厳しさを目の当たりにしました。

特に今年は暖かく、虫との大変な戦いだったそうです。

育てては虫にやられるの繰り返しで、心が折れそうになることも度々ある中で、本当に一生懸命野菜を作っています。

そんな中で、毎週野菜BOXが届くことが本当に本当にありがたいなー!! と思いました。毎週何が届くのか楽しみです!

個人的にだいすきなターサイも、すでに畑に植えられており、まだまだ収穫前の小さなターサイがとっても可愛かったです



■2024 年度関西材の放射能検査結果

生産者	対象消費材	産地	実施日	検査機関	Cs134	Cs137	セシウム合計
ピュアライス久比岐野	コシヒカリ	新潟県	10月	理研分析センター	ND/0.34	ND/0.49	ND/0.83
ファーマーズクラブ赤とんぼ	コシヒカリ(玄米)	山形県	10月	理研分析センター	ND/0.5	ND/0.5	ND/1.0
米沢郷牧場	ラ・フランス	山形県	10月	理研分析センター	ND	ND	ND/0.88

ワクワク再エネ社会を歩く



デンマーク最後の訪問地は、世界最大の洋上風力基地港、「エスピアウ港湾」。北海に面し、かつてはデンマーク最大の漁港で、1970年代は海底油田、ガス開発の拠点として利用され、2000年からは洋上風力施設の基地となりました。現在も漁港はあり漁師町のDNAを大事にしているそうです。基地では、風車の組み立て、輸送、維持管理を行なっていて、多くの雇用が創出されています。

「これからも風車はもっと大きくなる！」と聞いてもピンとこない。港湾敷地内を案内してもらおうと、ブレード（羽）、ナセル（タービン中核部分）、タワーが、広大な敷地に並べられている。建設中のタワーもある。何もかも大きい！！将来、15MW、高さ250m、ブレードの長さは、エアバス1機分（90m）以上にもなるそうだ。大きくなることで発電コストは下がっていく。2022年には、ドイツ、オランダ、ベルギーとの間で洋上風力協定が結ばれた。欧州での電力調達先は国内だけではなく、陸上においても隣国の近い発電所から、電力市場を通して取り引きしている。この北海での洋上風力は、パリ協定気候目標を達成するために重要で、EUは2050年までに300GW（洋上風力）という野心的な目標を掲げている。エスピアウ港は北海で繋がったイギリスの洋上風力基地とも協働して事業を進め事業効率を高めている。日本が洋上風力を進める際も、隣国の韓国、中国と協力して進めては？をアドバイスがあった。島国に暮らす私たちが、いつまでも化石燃料に依存してはエネルギーの自給、脱炭素社会は作れないなと実感した。



月	火	水	木	金	土
2 ・学区会・ローカルミーティング	3 ・留置きランチ	4 ・栗東市学区会	5	6 ・生活クラブマルシェ	7
8	9 ・中期計画検討会議 ・東近江市&湖東学区会	10 ・留置きランチ ・学区会(北大津・日野町)	11 ・近江八幡市学区会	12 ・ハーフバースデー会	13
15	16 ・トマトケチャップ生産者交流会	17 ・留置きランチ(スキニシー) ・学区会(中南大津・湖南)	18	19	20
22 ・野洲市学区会	23 ・理事会	24	25 ・竜王町学区会	26 ・年末配達(火) ・留置きランチ ・学区会(草津市・守山市)	27 ・年末配達(水)
29 ・年末配達(金)	30	31	※ 年始の配達は1月7日週からです。 ※		

